



5 rue Antoine Petit Orléans

Brève du 16 juin 2022

## D'un jubilé à l'autre (1887-2022)

Je profite de l'actualité pour consacrer une brève aux jubilés de la monarchie britannique, en mettant le focus sur les relations entre les monarques et leurs héritiers. Au Royaume-Uni, comme dans toutes les monarchies, l'extrême longévité du souverain régnant condamne son héritier à la portion congrue. On songe aux règnes consécutifs de Victoria (63 années) et d'Édouard VII (9 ans) qui présentent un tel déséquilibre en faveur du premier que celui-ci

donne l'impression d'empiéter sur le second.

C'est une conjoncture que l'on voit se reproduire avec Elisabeth II et le prince Charles. À 75 ans, ce dernier doit se demander s'il règnera un jour. Mais il serait déplacé pour un prétendant à la couronne d'exprimer sa frustration ou de manifester le moindre signe d'impatience : « Honni soit qui mal y pense ! ».

**Jean Pierre NAVAILLES**

Membre titulaire

Académie d'Orléans

Section Belles-Lettres et Arts

